



La Usal registra una subida del 4% en los alumnos de sus cursos de español

La oferta docente estival incluye estudiantes de 55 naciones y Estados Unidos ratifica su predominio de los 1.066 de los 1.806 matriculados

:: RICARDO RÁBADE / WORD

SALAMANCA. La ocho veces centenaria Universidad de Salamanca dio ayer el pistoletazo de salida a la LI edición de sus Cursos Internacionales de Lengua y Cultura Españolas, en el transcurso del tradicional acto académico de inauguración que tuvo lugar en el Paraninfo. El rector Daniel Hernández Ruipérez aprovechó la ceremonia de inauguración para anunciar que la institución académica ampliará su red de franquicias del español, con la apertura de una nueva unidad en Portugal, al tiempo que se congratuló del notable éxito cosechado por el primer curso 'on line' masivo y gratuito de español (Mooc), que se ha plasmado en la inscripción de 7.200 alumnos originarios de todos los rincones del planeta.

Los cursos de español de la Usal experimentan, por fin, un repunte después de la caída contabilizada en los últimos años. La nueva edición congregará a un total de 1.806 alumnos, procedentes de 55 naciones, contando los que asistieron a las clases en junio, los del presente mes y los previstos para agosto. Todo ello representa un incremento del 4,51% en relación al pasado periodo estival. De estos 1.806 estudiantes, el mayor volumen lo aporta, como viene siendo habitual desde hace años, Estados Unidos, con 1.066 alumnos. El segundo lugar lo ocupa Brasil, con



Estudiantes de los cursos de español, durante la inauguración celebrada ayer en el Paraninfo. :: ALMEIDA

268 matriculados y el tercero, China con 86 alumnos.

Alemania, Austria, Bélgica, Bielorrusia, Bulgaria, Croacia, Dinamarca, España, Finlandia, Francia, Grecia, Holanda, Irlanda, Italia, Luxemburgo, Noruega, Polonia, Reino Unido, República Checa, Rusia, Suiza y Turquía conforman la procedencia europea de parte del alumnado. A la lista hay que sumar Brasil, Colombia, Canadá, Costa Rica, Ecuador, Estados Unidos, México, Uruguay y Venezuela, en el caso del continente americano.

Asia acude a los cursos estivales de la Universidad con China, Corea, Filipinas, India, Indonesia, Japón, Pakistán, Singapur, Tailandia y Tai-

Brasil con 268 alumnos y China con 86 figuran en el segundo y tercer puesto en las matrículas

wan. Por parte asiática los países que envían alumnos son Egipto, Emiratos Árabes, Irak, Jordania, Líbano, Omán, Palestina y Siria. Australia y Nueva Zelanda también tendrán alumnos en los cursos, encarnando la representación de Oceanía. En el caso de África, las nacionalidades que concurren a la programación estival

para familiarizarse con la lengua de Cervantes son Camerún, Gabón, Marruecos y Sudáfrica.

El catedrático de la Facultad de Filología, Emilio Prieto de los Mozos, fue el encargado de impartir la conferencia inaugural, bajo el título 'La lengua española y la Universidad de Salamanca'. Su intervención rememoró la fértil experiencia de la Usal en la enseñanza del español, así como el interés de la institución por transmitir no solo conceptos gramaticales, sino también las competencias necesarias para ponerlos en práctica. «Las palabras son los ladrillos de la lengua y sin ellas todo falla, pero aprender una lista de palabras es intrascendente», apuntó el catedrático

DATOS DESTACADOS

1.369

estudiantes de los cursos de español para extranjeros proceden del continente americano, de ellos 1.066 de Estados Unidos.

164

alumnos provienen de diferentes naciones europeas, con Reino Unido en primer lugar con 37 alumnos y Alemania con 21.

20

jóvenes vienen de Oceanía (12 de Nueva Zelanda y 8 de Australia).

co durante su entretenida alocución.

Por su parte, el rector puso especial énfasis en subrayar que la Usal «debe estar presente en el mundo para asumir el papel protagonista que debe tener también en la enseñanza virtual del idioma». Daniel Hernández Ruipérez buceó en la idiosincrasia de los cursos estivales de la Usal, que se caracterizan por estar «repleto de nacionalidades y acentos distintos que, con su presencia, contribuyen a dibujar un perfil y un ambiente, en la ciudad de Salamanca y también en Ávila, que las diferencian de cualquier otro destino de enseñanza de idiomas».

En parecidos términos se expresó el consejero delegado de Cursos Internacionales, José Miguel Sánchez Llorente, quien incidió en la calidad de los materiales didácticos y docentes de español que elabora su departamento. Sánchez Llorente explicó que el español es la tercera lengua del planeta en número de habitantes, pero «exhibe potencia por su carácter internacional, desbanca al chino y queda únicamente por detrás del inglés como segunda lengua preferida para el aprendizaje».